

# EL RANDERO

PERIÓDICO HUMORÍSTICO.

ADMINISTRACION

Loreto, 87.

SONARÁ CUATRO VECES AL MÉS.

REDACCION

Loreto, 87.

## PRECIOS DE SUSCRICION.

En JUMILLA tres meses, 2 pesetas.—Fuera, 2'50.

Número suelto, 20 céntimos.—Comunicados, y anuncios de 10 cts. á 25 pt. línea.

Los pagos por adelantado, en metálico, libranzas ó sellos de correo.



## ADVERTENCIAS:

La correspondencia al Administrador.

Son colaboradores todos los que figuren como suscritores.

Los originales vendrán firmados y no se devuelve ninguno.

## VENTA.

Se vende la casa número 14 de la calle de Briz.

Darán razon casa de D. Landelino Navarro, Bazar del siglo XIX.

Convento 41.

## CRÓNICA.

La muerte de una hija es siempre dolorida.

Pero debe ser doblemente para el padre que es médico y la ve morir.

Tal ha sucedido estos días á nuestro amigo D. Antonio Bañon con la única hija que tenía.

Desde el instante en que se sintió delicada, nuestro amigo, con el celo del médico y el cariño paternal, se consagró por entero al cuidado de la inocente enfermita.

Los amigos y compañeros acudieron en su auxilio, pero todos han sido impotentes para reconquistar la salud.

Y hoy, en los espasmos del dolor que experimenta nuestro amigo, al subir las oleadas de sangre del corazón á la cabeza, acaso le hacen sentir, por primera vez en su vida, el desprecio hacia una profesion que él con tanto provecho desempeña y que, por esta vez, ha sido ineficaz para salvar de las garras de la muerte la vida de una criatura tan angelical como querida.

Reciba la familia la expresion de nuestro sentimiento y resignese nuestro amigo ante la idea de que el poder de los hombres es limitado.

¡Únicamente Dios lo puede todo!

Y lo mismo decimos á nuestro amigo D. Constantino Porras y familia, que tambien en esta semana ha sufrido la amargura de perder á una de sus infantiles y preciosas hijas.

¡Y coincidencia extraña! Tenia nuestro amigo vivos deseos por la posesion de una

casa y, al realizar su anhelo, la primer noche que ha dormido en su nuevo domicilio se ha encontrado con una lija menor.

¡Si á peso de oro se hubiese podido comprar su salud y restituirle la vida!

Pero ¡ay! que la muerte es implacable y ni el oro, ni la ciencia son bastante á evitar el dolor, ni á aminorar las penas que ocasionan los estragos de la muerte!

Ya saben nuestro amigo y su familia que participamos de su dolor.

Un viajante valenciano, D. Gaspar Moscardó, dió conocimiento á la guardia civil de esta villa de habérsele extraviado una maleta con varios objetos, valorados segun él en 350 pesetas, en el carro-correo de esta á Yecla.

Y la guardia civil ha tenido mas acierto en la busca de la maleta que la policia secreta en el descubrimiento de los robos efectuados; pues ha encontrado la maleta en poder de Juan Abellán Gonzalez.

Y ya ven Vds. lo que son las pícaras ideas, en vez de pensar en devolverla á su dueño, se les ocurrió repartirse los boas y demás chirimbolos, como buenos amigos.

¡Los malos pensamientos!

¡Caramba! Caramba!

El imbroglio de los consumos sigue dando que hablar.

El Ayuntamiento no quiere cargar con el mochuelo, y entre los anteriores recaudadores y cuenta-dantes parece ser hay *liquis miquis*.

Por otra parte, parece ser que hay de por medio algunos volantes que acusan que algunos señores constituidos en autoridad no han procedido con gran pulcritud ni delicadeza.

Ola! Ola! Conque volantes geh?

Vaya unos señores! Y vaya unas autoridades!

El recaudador que ha sido D. Pedro Vera y Rico, no pudiendo con tantos apuntes, ha dado poderes al procurador Sr. Alarcón Lozano, para que se las entienda con el muni-

cipio.

Y el alcalde, de buenas á primeras, puso á la disposicion del procurador dos agentes de su autoridad; y con este refuerzo el Sr. Alarcón se personó inmediatamente casa de D. Bartolomé Gimenez Carcelén, exigiéndole la entrega de los recibos y cuantos documentos referentes al ramo de consumos tuviera en su poder.

Asi lo hizo el Sr. Gimenez, todo sorprendido de esta visita, por ser fiador del Sr. Vera y Rico.

Los papeles están depositados en la casa de la villa, donde los interesados se ocupan en el esclarecimiento de cuentas.

Y, por lo que se dice, salen unos *documentos* y unos *cargos* y unas *datas* que dan la hora.

Veremos lo que resulta.

Por de contado el *déficit*.

Se hacen muchos comentarios sobre la parte de la sesion secreta de nuestro Ayuntamiento.

Unos dicen que se trató de bodas entre cassolistas y pardistas; otros de una denuncia de corta de pinos del Carcho, otros de escamoteo de trigo del Posito, y todos convienen en que salieron á relucir cosas gordas y sucias.

Porque trasciende un tufillo...!

Al alcalde D. Isidoro se le censura duramente por su proceder en la denuncia de corta de pinos que le hizo la guardia rural.

Se marchó á Murcia sin pasar oficio, ni dar parte para que se encargara de la alcaldia el primer teniente.

¿Es que no merece confianza?

¿O es que hay moros en la costa?

Porque parece que hay *mieditis*.

Y como ponen á D. Isidoro!

En cambio se hacen elogios de los guardias Gervasio Abellán Gonzalez y Martia Perez Requena, que sin temor al frio y á la nieve fueron al Carcho á cumplir con su deber.

¡Lástima que todos no cumplan con el suyo!